



# Adelante

## MÁS DE MEDIO SIGLO CON LA REVOLUCIÓN

ÓRGANO DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA / CAMAGÜEY, 15 DE ABRIL DEL 2017 "AÑO 59 DE LA REVOLUCIÓN". No. 15. AÑO LIX. 20 Cts. (ISSN 0864-0866). Cierre: 7:00 p.m.

"...traer al Partido los hombres que le son indispensables, en ganar el corazón y el juicio de los que aún no estén a nuestro lado, con el desinterés y el cariño, con la abnegación y humildad que son nuestra verdadera gloria".

José Martí



Operación azul

Pág. 4



La Liga estira...

Pág. 7



Problemas altos

Pág. 5



En zafra... todavía

Pág. 3



Dos goticas por la vida

## Para un mes, guerreros de fiar



Foto: Tomada de Internet

Por Yasselys Pérez Chaos

Abril nos vigoriza la marca de la porfía, la hidalgüa de la herencia, la candidez para pugnar y ganar las partidas más azarosas. Abril es para esta nación un anagrama de osadía, más allá de la escasa coincidencia de letras.

Un día 10 "nos" dio por sentarnos a mesa guaimareña a pensar la independencia; y un poco más tarde, en fecha similar (por eso del legado), nuestro Pepe proclamó Revolucionario y Cubano un Partido para la unidad. En abril también nos llegaron por mar sendas expediciones para "capitaneamos" los arrojos de 1895; y cierto nueve del '58 ocurrió la más masiva de las huelgas, cuyo mérito mayor fue acercarnos las señas de la victoria definitiva.

Pero fue en el '61 cuando trazamos la mejor de las bravuras, quizá porque algunos pretendieron mancharnos la herencia sagrada de un mes. No pudieron.

La sorpresa de los ataques a los aeropuertos de Santiago de Cuba, Ciudad Libertad y San Antonio de los Baños no les alcanzó para darnos el susto. Las siete muertes y las decenas de heridos de ese día 15 nos bastaron para burlar su premeditación y su aparataje militar.

Aquellas bombas traicioneras nos bombearon más gloria, y el 16 entonamos con carácter la promesa de labrarnos una Revolución socialista.

El 17, cuando ya se había secado en Ciudad Libertad el alfabeto rojo que compusiera Eduardo García con el nombre de Fidel, otros cientos también honraron el llamamiento del Comandante con su sangre "verde", su savia reciente.

Con semejante instigador poco más de 60 horas fueron suficientes para sellar aquella partida de buenos y malos. Y aquí nos quedamos con la propiedad del primer bando: en todos los abrils esta nación se ha tejido desde las desgarraduras de lo justo y necesario.

Otra fue la suerte de los contrarios. A Luis Somoza sus mercenarios no le cumplieron el encargo de "par de pelos de la barba de Castro" y se volvieron comptas y medicinas.

A Nemesia, otra de las buenas, tampoco le fallaron. Después de Girón nunca le ha faltado lustre a sus zapatos blancos. Pobre Somoza, los suyos no; pero los de Nemesia y Fidel, sí fueron/son guerreros de fiar.

## La partitura de un concierto

Justo a las 10 rompió la noche, ya a esa hora muchos jóvenes se desdibujaban en los alrededores de la tarima ubicada en la Plaza de la Revolución Mayor General Ignacio Agramonte Loynaz. Desde antes, el hormigueo de la gente yendo y viniendo anunciaba que algo iba a pasar; las luces, la escenografía (la imponente infraestructura que PMM hizo crecer durante el día), la música, que acompañaba la espera, calentaban las almas.

A las 10:00 p.m. Harold Díaz, joven trovador de la Asociación Hermanos Saíz en el territorio, dio los primeros acordes del concierto número nueve de la gira nacional Sumando Ideas, que celebra el aniversario 55 de la Unión de Jóvenes Comunistas, donde se unen varias generaciones de músicos.

gusto popular. "Cuando cantamos parece que vemos los mismos rostros del Casino, de los conciertos en la plaza de El Carmen; los muchachos hacen ahora lo mismo que sus padres años atrás", aseguró Jorge Gómez, director y fundador del grupo.

Al filo de la medianoche las fuerzas parecían recargarse nota a nota. Y la gente en la Plaza adivinaba con sus ganas que la noche estaba lejos de terminar. En medio de un reclamo popular llegó Buena Fe al escenario. Israel y Yoel, acompañados de su banda, hicieron un pase por su discografía hasta llegar a los más recientes temas de *Sobreviviente*, puros cantos al amor y a la vida. "La verdad es que nosotros estamos muy preocupados, el disco tiene solamente 40 días de lanzado y ya la gente se sabe



Coautor de la canción tema de la campaña por el cumpleaños de la organización juvenil (*Gallo de pelea*), Gabriel Reyes, Casabe, continuó la celebración, esta vez con su proyecto de música electrónica. Ganador del premio Cuerda Viva, y con dos años de fundado, hizo mover los esqueletos con su propuesta *I'm on fire*, título del disco que lanzará, con 11 temas, licenciado por la Egrem.

La velada siguió con una hora de pura electricidad. Moncada es la prueba musical de que a los 44 años se puede seguir siendo joven. Un popurrí de éxitos demostró que esta agrupación que vive casi fuera de los radares mediáticos tiene garantizado el

las canciones, y nos las devuelven en el concierto, ino sé qué nos vamos a hacer en diciembre!", comentó muy entusiasmado Israel Rojas a *Adelante*.

Rayando la 1:25 a.m. del viernes se juntaron los tres proyectos musicales para defender *Gallo...* Cada uno de ellos, con sus variados registros y propuestas, probó la continuidad no solo musical sino cultural que caracteriza nuestra nación, la misma por la que tiene que seguir enrumbando la juventud toda. Esa que coreó y bailó hasta dejar el amanecer cargado de música y energía.

• Redacción Adelante

• Foto: Leandro Pérez Pérez